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■ Профсоюзная жизнь
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Она улыбается миру,Она улыбается миру,
            и жизнь отвечает ей тем же            и жизнь отвечает ей тем же

При общении с Динией Филиксовной Закировой 
нельзя не отметить ее улыбку – очень теплую, притяга-
тельную, хотя характер работы серьезный. Диния Фи-
ликсовна работает контролером материалов, металлов, 
полуфабрикатов и изделий четвертого разряда в отделе 
технического контроля на участке «Группа контроля 
цеха электрохимической обработки фольги».

Диплом об окончании пищевого техникума стал 
основанием для приглашения ее прийти работать в 
Специальное конструкторское бюро (СКБ) при заво-
де «Элеконд». Приняли сюда лаборантом. Попала в 
дружный коллектив лаборатории электрохимической 
обработки фольги, возглавляемой Николаем Рафаило-
вичем Надежкиным. Высокая квалификация коллег, их 
поддержка, наставничество позволили быстро овладеть 
основами профессии лаборанта.

О периоде работы в СКБ Диния Филиксовна вспо-
минает с добрыми чувствами. Это не только рабочее 
время, но и совместный досуг. Коллективные поездки 
за грибами, ягодами, общие праздники в домашних ус-
ловиях. Со многими коллегами по цеху и СКБ Диния 
Филиксовна до сих пор поддерживает дружеские отно-
шения.

После ликвидации Специального конструкторского 
бюро дорога привела  в отдел технического контроля. За 
короткий срок освоила технологический процесс обра-
ботки фольги, многое было знакомо по специфике прежней работы. Коллеги ценят Д.Ф. Закирову, как за професси-
ональные, так и личностные качества. С первых дней работы стало ясно, что это вдумчивый и серьезный работник. 
Как контролер, она квалифицированно, грамотно ведет приемку готовой продукции. В процессе производства, на 
контрольных точках и при проведении ежедневного контроля Диния Филиксовна своевременно принимает меры 
для предупреждения брака и дефектов.

За всем этим стоит чувство высокой ответственности за результаты своей работы, так как известно, что качество 
фольги – главное требование, предъявляемое к продукции цеха электрохимии.
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Дорогие женщины! 
Поздравляем вас с праздником весны - с Днем 8 Марта!

Этот праздник всегда украшен цветами и светлыми улыбками, самыми добрыми словами в адрес 

всех женщин. Во все времена вы олицетворяете собой милосердие, являетесь воплощением верно-

сти, душевной и нравственной чистоты и всего самого прекрасного!

Жительницы Сарапула своим активным участием в политической, общественной жизни, дости-

жениями в образовании, культуре и спорте вносят неоценимый вклад в развитие родного города и 

страны! Это бесценный труд, заслуживающий почета и уважения!

Дорогие мамы, жены, дочери, сестры и бабушки! Пусть этот праздничный день принесет вам 

море цветов, добрые улыбки, внимание близких и радость новых встреч. Желаем вам крепкого здо-

ровья, семейного благополучия и огромного счастья!

Глава города Сарапула В.М. Шестаков 
Председатель Сарапульской городской Думы С.Ю. Смоляков

Милые, добрые, очаровательные 
представительницы прекрасного пола!

От всего сердца поздравляем вас с Международным женским днем!
Во все времена мужчины бесконечно благодарны вам за чуткость и доброту, красоту и нежность. 

Именно с вами связано то, что ценится дороже всего на свете:  тепло семейного очага, детский смех, 

нежность и забота. Помимо этого в современном мире практически нет сфер деятельности, где бы 

ни трудились женщины! Вы вносите неоценимый вклад в развитие АО «Элеконд», являетесь его не-

отъемлемой частью, ваш ежедневный труд, профессиональные достижения имеют высокую оценку 

и являются гордостью завода.

Поздравляем вас с праздником! Пусть там, где вы появляетесь, расцветают улыбки и слышатся 

комплименты. Пусть осуществляются ваши заветные мечты, а в душе всегда царит весна. Счастья 

вам, здоровья и красоты!

Председатель Совета директоров АО «Элеконд» М.А. Козлов
Генеральный директор АО «Элеконд»,

депутат Государственного Совета УР А.Ф. Наумов

Примите наши поздравленья в Международный женский день!
Пусть будет ваше настроенье всегда цветущим, как сирень.

Пусть будет жизнь прекрасна ваша, и дети счастливы всегда,
Пусть дом ваш будет полной чашей. Удачи, счастья и добра!

Председатель профсоюзной организации АО «Элеконд» О.А. Фатеева 
Председатель Совета ветеранов АО «Элеконд» Л.В. Карнаухова 
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кадровые перестановки

Сарапул как пример успешной реализации 
социально значимых проектов

Третьего марта под руководством 
А.Ф. Наумова в Сарапуле состоялось 
выездное собрание депутатской фрак-
ции «Единая Россия» в Государствен-
ном Совете Удмуртской Республики. 
Парламентарии обсудили вопросы 
реализации социально значимых про-
ектов, участия в проектах инициатив-
ного бюджетирования и грантовых 
конкурсах, а также побывали на одном 
из ведущих предприятий региона - АО 
«Элеконд».

В ходе заседания в Администрации 
города Глава Сарапула В.М. Шеста-
ков рассказал депутатам о работе по 
реализации проектов инициативного 
бюджетирования и самообложения 
граждан. «Мы развиваем наш тури-
стический потенциал, участвуем в 
различных программах, создаем точки 
притяжения жителей. Через инициа-
тивное бюджетирование реализуются 
проекты горожан, направленные на 
решение актуальных вопросов благо-
устройства, развития инфраструктуры 
и городской среды. Такой метод ре-
шения задачи совместными усилиями 
дает дополнительные источники фи-
нансирования и повышает ответствен-
ность самих граждан за территорию, 
на которой они проживают», – отме-
тил Виктор Михайлович.

Так, за пять лет в Сарапуле в рам-
ках инициативного бюджетирования 
при поддержке из республиканского 
бюджета удалось реализовать более 
сорока инициатив на сумму 40,5 млн 
рублей. В основном проекты направ-
лены на решение вопросов благоу-
стройства - щебенение улиц, ремонт 
дорог и тротуаров, обустройство мест 
отдыха горожан.

В числе наиболее ярких примеров 
Глава города отметил проект благоу-
стройства района железнодорожного 
вокзала – за последние три года на 
привокзальной площади появились 
спортивная и детская площадки, про-
ведена формовка крон по улице Лени-
на. По проекту «Наша инициатива» в 
2020 при двух школах Сарапула были 
построены универсальные спортив-
ные площадки для занятий баскетбо-
лом, волейболом и другими игровыми 
видами спорта. В 2021 году в проекте 
приняла участие школа № 25, которая 
находится в частном секторе. Там ря-
дом со спортивной площадкой по ини-
циативе жителей также установили и 
детскую площадку. В прошлом году 
администрация сарапульской шко-
лы № 24 вместе с предпринимателя-
ми-выпускниками образовательного 
учреждения обустроила спортивную 
площадку и стадион. В этом году при-
нять участие в проекте «Наша иници-
атива» заявляются еще две городские 
школы.

Отличным примером успешной 
работы при активном взаимодействии 
граждан и предприятия является про-
ект по благоустройству места массо-
вого отдыха «Поруковская поляна», 
которая является излюбленной лока-
цией жителей микрорайона «Элеконд» 
и Южного поселка. Благодаря иници-
ативному бюджетированию участок 
в лесопарковой зоне превратился в 
уютное место для отдыха и занятий 
спортом, которое пользуется большим 
спросом горожан разного возраста в 
любое время года. Активное участие 
в реализации проекта «Поруковская 
поляна» приняли территориальное 

общественное самоуправление «Кали-
нина, 2» и завод «Элеконд». Помимо 
этого В.М. Шестаков отдельно оста-
новился на участии жителей в гран-
товых конкурсах. Он отметил, что в 
2022 году город Сарапул направил 56 
проектов для участия в грантах, из них 
выиграли 9 проектов на общую сумму 
24 млн рублей.

Генеральный директор фонда 
поддержки местных инициатив «Со-
общество» Ю.В. Седова подчеркну-
ла, что парламентарии также могут 
включиться в процесс подготовки 
проектов к участию в грантовых кон-
курсах, оказать организационную и 
информационную поддержку инициа-
тивным гражданам, а также привлечь 
к оформлению и реализации проектов 
профессиональных специалистов, что 
повысит шансы на успех.

В ходе заседания депутатской 
фракции председатель постоянной 
комиссии Госсовета по бюджету, на-
логам и финансам Н.Р. Мухамедзянов 
рассказал об основных аспектах фор-
мирования наказов в соответствии с 
законом «О наказах избирателей де-
путатам Государственного Совета Уд-
муртской Республики». Он отметил, 
что исполнение наказов – это одно из 
основных направлений депутатской 
деятельности, которая закреплена на 
законодательном уровне. Наиль Раи-
сович напомнил, что предложения о 
включении того или иного вопроса в 
перечень наказов, избиратели могут 
внести в адрес кандидатов в депута-
ты Государственного Совета в рамках 
встреч во время проведения выборной 
кампании. Каждое предложение долж-
но быть подписано не менее чем 100 
гражданами. Кроме того, предложения 
о наказах вносятся жителями терри-
торий на собраниях. В сельских на-
селенных пунктах на таком собрании 
должно присутствовать не менее 20 че-
ловек, в городских - не менее 50. При 
этом инициатором собрания могут вы-
ступить как сами жители количеством 
не менее 5 человек, так и депутат Гос-
совета. При этом о предстоящем со-
брании гражданам не позднее, чем за 
10 дней до дня его проведения нужно 
известить депутата республиканского 
парламента, а также главу муници-
пального образования. Протоколы со-
браний и письменные обращения так-
же должны быть направлены в адрес 
депутата, он вносит соответствую-
щие предложения в предварительный 

С 6 марта 2023 года начальником 
сборочного цеха 06 назначен Дмитрий 
Владимирович Бондарук, до этого воз-
главлявший бюро внешнеэкономиче-
ской деятельности отдела маркетинга.

С 6 марта 2023 года Азат Канифо-
вич Галимов переведен на должность 
руководителя группы сборочного цеха 
06.
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перечень, который представляется в 
бюджетную комиссию Госсовета не 
позднее первого апреля. Сводный пе-
речень наказов, представленных всеми 
депутатами, рассматривается постоян-
ной комиссией по бюджету, налогам и 
финансам, а после этого направляется 
в Правительство Удмуртии и муници-
пальные образования республики для 
подготовки мотивированного заклю-
чения о возможности или невозмож-
ности реализации того или иного на-
каза на территории муниципалитета. 
После этого перечень наказов выно-
сится на рассмотрение и утверждение 
Государственного Совета УР.

В ходе выездного собрания депу-
татской фракции «Единая Россия» 
парламентарии посетили завод «Эле-
конд» - ведущее российское предпри-
ятие по производству алюминиевых, 
танталовых конденсаторов, суперкон-
денсаторов и модулей на их основе, 
которые используются при создании 
самой разной продукции: аудио- и 
видеоаппаратуры, изделий для аэро-
космической техники, транспорта, 
энергосберегающих систем и продук-
ции специального назначения. Руково-
дитель депутатской фракции «Единая 
Россия», генеральный директор АО 
«Элеконд» А.Ф. Наумов рассказал, что 
за последний год предприятие значи-
тельно увеличило производственные 
мощности, объем выпуска продукции, 
значительно выросла и численность 
сотрудников. Это стало возможным, 
благодаря политике государства, на-
правленной на развитие импортозаме-
щения.

«Сегодняшняя реальная под-
держка государства позволяет ак-
тивно развиваться российской 
промышленности. В конце года мы 
планируем завершить строитель-
но-монтажные работы в новом со-
временном корпусе на площади 6,5 
тысяч квадратных метров, возве-
дение которого сейчас начато. Ему 
уже дано название – «Тантал», по-
скольку на этой производственной 
площадке будут выпускаться танта-
ловые конденсаторы. Это новый ви-
ток в развитии завода, новая, недо-
стигнутая до этого орбита. Стройка 
нам предстоит большого масштаба, 
ответственный и серьезный проект. 
Так что перспективы у «Элеконда» 
обнадеживающие и реальные», – со-
общил коллегам Анатолий Федоро-
вич.

Председатель Государственного 
Совета Удмуртии Владимир Петро-
вич Невоструев отметил, что в целях 
развития собственных производств, 

наращивания отечественного про-
мышленного потенциала сегодня осо-
бое внимание уделяется подготовке 
высококвалифицированных кадров. 
Он рассказал, что вопрос подготов-
ки кадров для высокотехнологичных 
производств на базе взаимодействия 
образовательных организаций и про-
мышленных предприятий станет од-
ним из ключевых в повестке заседания 
Ассоциации законодательных органов 
государственной власти субъектов 
Приволжского федерального округа, 
которое пройдет в Ижевске. «Кадро-
вые вопросы нужно решать комплекс-

но. «Элеконд» принял на работу 600 
человек, есть предприятия, которые 
приняли 1000 человек. И еще нужны 
тысячи специалистов. Это работа ка-
ждодневная и актуальна не только для 
нашей республики. Поэтому вопрос 
подготовки квалифицированных ка-
дров для высокотехнологичных произ-
водств мы будем обсуждать с руково-
дителями законодательных собраний 
регионов ПФО», – подчеркнул В.П. 
Невоструев.

Юлия Лошкарева по материалам 
пресс-службы Государственного Совета УР 
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Сложные изделия с 50-летней историей

Начальное производство ниоби-
евых конденсаторов на заводе «Эле-
конд» связано со сборочным цехом 04, 
а с ноября 1975 года - с цехом 03, обра-
зованным в результате реорганизации 
производства.

Вспоминает ветеран завода Люд-
мила Николаевна Цыплакова, смен-
ный мастер, инженер-технолог в 
период начала 1970-х годов: «В то 
время, когда мы еще только осваива-
ли производство танталовых конден-
саторов, министерство электронной 
промышленности приняло решение 
начать на заводе «Элеконд» производ-
ство ниобиевых конденсаторов К53-4. 
Необходим был ниобиевый порошок. 
Его у нас не было. Директор завода 
Владислав Федорович Станиславчик 
направил меня на Чепецкий механиче-
ский завод (ЧМЗ) в г. Глазов, где нио-
бий использовался в технологическом 
процессе. С наладчиком оборудования 
Николаем Николаевичем Богдановым 
в Глазове нам выдали две запаянные 
металлические  банки по 18 кило-
грамм каждая. Транспорта у нас не 
было. Банки были без ручек. До поез-
да нам пришлось их катить по земле, 
как колеса. Процедура долгая и весьма 
неудобная.

В проходной «Элеконда» груз при-
нимать отказались. Был выходной 
день. Пришлось звонить директору. 
На следующий день Владислав Фе-
дорович присутствовал при вскрытии 
банок. Фракции материала по чисто-
те устраивали нас, но отсутствовали 
данные гранулометрического состава. 
Тем не менее, нам, технологам, по-
ступило распоряжение начать работу 
с тем, что есть. Экспериментировали 
много, но порошок рассыпался. После 
долгих усилий, пришлось признать, 
что все же нужен ниобий другого каче-
ства. Последовала моя командировка в 
Харьков с заездом в Главк за особым 
разрешением на получение порошка. 
Поездка была удачная. На завод была 

К53-52

К53-4

Кристаллы ниобия

К53-60

К53-62

Заводская летопись напоминает нам, что в марте 1973 года было освоено серийное производство нио-
биевых оксидно-полупроводниковых конденсаторов К53-4. Ниобий – элемент, родственный танталу. На 
нашем предприятии порошки ниобия и тантала используются в производстве конденсаторов. Следует 
отметить, что ниобий в 3-4 раза дешевле тантала, но в производстве это очень капризный материал.

В природе кристаллы ниобия весьма привлекательны. И все же значимость минерала определяет-
ся практическим применением. Интересна история открытия ниобия. Первоначально его называли 
колумбием по месту нахождения первых образцов. Чуть позже был открыт тантал, но его ошибочно 
посчитали колумбием. Вскоре ошибку исправили. Колумбий стали называть ниобием, а его спутник – 
танталом.

отправлена большая партия порошка 
соответствующего гранулометриче-
ского состава и качества.

В освоении ниобиевых конденса-
торов в разное время принимали уча-
стие технологи Людмила Алексеевна 
Фролова, Нина Павловна Селезнева,  
Олег Семенович Михайлов, Юрий 
Афанасьевич Калинин, Александр Эг-
гердович Ринас, Валентина Ивановна 
Зирка, Светлана Ивановна Сухоплюе-
ва, Сергей Владимирович Пшеницын, 
Юрий Васильевич Котов, Юрий Ива-
нович Троельников.

Ниобиевые конденсаторы К53-4 
выпускали в больших объемах. Много 
усилий было приложено работниками 
цеха. Это - Зинаида Ивановна Бреди-
хина, Клавдия Семеновна Самохва-
лова, Георгий Дмитриевич Антропов, 
Валерий Геннадьевич Черных, Нико-
лай Петрович Юшков, Людмила Нико-
лаевна Топазова, Людмила Георгиевна 
Бочкарева, Борис Григорьевич Федо-
ров, Казис Павило Шаучюнас и все 
те, кто причастен к производству этих 
сложных изделий.

Следует отметить, что позже мы 
смогли освоить ниобиевые оксид-
но-полупроводниковые конденсаторы 
К53-52 в металлическом корпусе и 
К53-60 окукленные на основе гидрида 
ниобия, тогда как в К53-4 использо-
вался осколочный дегидрированный 
порошок ниобия.

Разработка новых изделий была 
совместной работой отдела главного 
технолога и Специального конструк-
торского бюро при заводе «Элеконд». 
Параллельно этими же изделиями за-
нимались на Гириконде (г. Ленинград) 
и на Новосибирском заводе, но безу-
спешно».

Для серийного производства кон-
денсаторов К53-52 и К53-60 в по-
следующие годы гидрид ниобия по-
ступал из Казахстана с Иртышского 
химико-металлургического завода 
(ИХМЗ). В 1990-е годы это предпри-
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ятие прекратило свое существование. 
Наш завод оказался в сложной ситу-
ации, так как конденсаторы К53-52 
были востребованы потребителями 
в больших объемах. Решение вопро-
са поручили заместителю главного 
инженера В.П. Лебедеву. Для произ-
водства конденсаторов имеющийся у 
«Элеконда» ниобиевый порошок не-
обходимо было гидрировать. Виктор 
Петрович обратился на ЧМЗ, где было 
соответствующее оборудование. Но в 
произведенных глазовчанами партиях 
гидрида ниобия оказались вкрапления 
циркония. Оборудование почистили. 
Для планетарной мельницы была за-
казана оснастка – ниобиевые стаканы 
с мелющими телами из ниобия. По-
сле производства следующих партий 
выяснилось, что удельные заряды по-
рошка были ниже порошков от преды-
дущего поставщика (ИХМЗ).

Для получения порошков с более 
высоким зарядом нужна была другая 
технология. Тогда через коллег НИИ 
«Гириконд» нашли оборудование для 
помола и сепарации порошков, кото-
рое использовалось в производстве 
искусственных алмазов. Средств на 
его приобретение не было. Директор 
Николай Иванович Хохлов применил 
систему бартерных расчетов.

Реализацией бартерной схемы при-
шлось заниматься Виктору Петровичу 
Лебедеву. В длительную командиров-
ку он отправился с водителем транс-
портного цеха Владимиром Алексан-
дровичем Сухановым. Криминальная 
обстановка на дорогах страны была не 
простая. В пути не обошлось без про-
исшествий. Все же в результате бар-
терных сделок удалось привезти пла-
нетарные мельницы, классификатор и 
другое необходимое оборудование.

При тестировании выяснилось, 
что рабочие поверхности загрязнены 
углеродом. Для решения проблемы 
Виктор Петрович обратился в Физи-
ко-технический институт Уральско-
го отделения Российской Академии 
наук, со специалистами которого уже 
сотрудничал прежде. Теперь он и за-
меститель директора по науке инсти-
тута Владимир Иванович Ладьянов 

в лаборатории ФТИ провели работы 
по покрытию поверхности тантало-
вой пленкой электрогальваническим 
методом. При пробном тестировании 
выяснилась крайне низкая стойкость 
покрытий и наличие в порошках при-
меси железа с подложки. Тогда при-
няли решение осуществить покрытие 
рабочих поверхностей танталовой 
лентой 0,25 мм, которая шла для кор-
пусов конденсаторов. Это было сде-
лано на заводе силами бригады сле-
сарей-ремонтников технологического 
оборудования во главе с Мингалеем 
Габдулловичем Давлетшиным. Прак-
тика показала правильность выбран-
ных технических решений.

В результате в цехе 04 был создан 
участок по производству порошков 
гидрида ниобия. Применение порош-
ка в производстве осуществлялось по 
решению, согласованному с руково-
дителем военного представительства 
Павлом Николаевичем Жуковичем.

Завод «Элеконд» наладил произ-
водство гидрида ниобия и оказался 
его единственным производителем в 
мире. Дело это было непростое, иначе 
на предприятие не приехал бы пред-
ставитель одной из американских 
фирм, чтобы получить интересующую 
информацию по производству этого 
порошка.

В начале 2000-х годов интересы 
потребительского рынка стали иными. 
Поэтому  в производстве ниобиевых 
конденсаторов произошли изменения.

А.А. Масалев, начальник группы 
отдела танталовых и ниобиевых кон-
денсаторов: «В конце 1990-х – начале 
2000-х из гидрида ниобия было  осво-
ено производство конденсаторов К53-
62 чип-исполнения, но производство 
этих изделий длилось не долго. Им на 
смену пришли более перспективные. 
С освоением танталовых чип-конден-
саторов К53-65 изделия К53-62 были 
сняты с производства.

В настоящее время в акционер-
ном обществе «Элеконд» выпускается 
лишь один тип ниобиевых конденсато-
ров К53-4».

Елена Сальникова

Людмила Николаевна 
Цыплакова

Виктор Петрович 
Лебедев

Мингалей Габдуллович
Давлетшин

Алексей Александрович 
Масалев

Химические элементы ниобий и тантал неразрывно связаны между собой 
еще со времени открытия. Их взаимосвязь проявляется даже мифологически: 
название первого, происходит от имени Ниоба, которая в древнегреческой ми-
фологии была дочерью царя Тантала. Генрих Розе приложил свою «легкую руку» 
к тому, чтобы наименование Nb крепко закрепилось в научных кругах и таблице 
Менделеева. Исследования немецкого химика в области изучения свойств мине-
рала колумбита позволили выделить окислы двух металлов (1844 год). Первый 
относился к уже известному тогда танталу, второй оказался оксидом нового 
элемента - ниобия.
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К участию в конкурсе были допу-
щены лица, имеющие высшее техни-
ческое образование и высокий уро-
вень компетенции, независимо от их 
возраста, должности, наличия ученого 
звания и степени. Соискатели должны  
располагать результатами научно-ин-
женерной деятельности, стаж работы 
в инженерной должности должен быть 
не менее пяти лет (для версии «Про-
фессиональные инженеры»). Стаж 
В.А. Кузнецовой на нашем предприя-
тии составляет шестнадцать лет. Тру-
довую деятельность она начинала как 
инженер-технолог третьей категории в 
лаборатории электролитических тан-
таловых конденсаторов отдела танта-
ловых и ниобиевых конденсаторов. В 
настоящее время Валентина Алексан-
дровна возглавляет бюро информа-
ционно-технического сопровождения 
производства отдела танталовых и ни-
обиевых конденсаторов, в 2021 году ей 
присвоена ученая степень кандидата 
технических наук.

Взаимосвязь качества материалов 
конденсаторов и надежности конден-
саторов – сфера научных интересов 
Валентины Александровны, имеющая 
практическую значимость в области 
конденсаторостроения. По итогам на-
учной деятельности девять ее статей 
опубликованы в научных журналах, 
семь публикаций – в материалах науч-

но-практических конференций, в том 
числе с международным участием.

Среди целей и задач XXIII Все-
российского конкурса «Инженер года 
2022» – выявление элиты инженерно-
го корпуса и формирование реестра 
лучших профессиональных инжене-
ров страны. Это значит, что имя Ва-
лентины Александровны Кузнецовой 
занесено в этот банк данных. А у ор-
ганизаторов конкурса есть возмож-
ность получить информацию о луч-
ших инженерных кадрах, результатах 
их научной деятельности, составить 
представление об уровне развития 
инженерной мысли в стране на сегод-
няшний день.

Победа в конкурсе наших специ-
алистов – престижный для предпри-
ятия факт. Напомним, в 2021 году от 
АО «Элеконд» в этом конкурсе при-
няли участие два человека. Инже-
нер-конструктор 1 категории отдела 
алюминиевых конденсаторов Варвара 
Витальевна Шемякина – победитель 
первого тура  конкурса по версии «Ин-
женерное искусство молодых», а ве-
дущий инженер  отдела алюминиевых 
конденсаторов Александра Сергеевна 
Кузнецова по версии «Инженерное ис-
кусство молодых» стала победителем 
конкурса.

Награждение лауреатов состоялось 
в Москве в Доме инженеров в зале 

«Инженерной славы» союза научных 
и инженерных общественных объеди-
нений. В.А. Кузнецова рассказывает: 
«На торжественной церемонии при-
сутствовали организаторы конкурса и 
гости – известные научные авторите-
ты, посол Китайской Народной Респу-
блики в России Чжан Ханьхуэй.

Лауреатам конкурса зачитали при-
ветствия Председателя Правительства 
РФ М.В. Мишустина,  Председателя 
Совета Федерального Собрания РФ 
В.И. Матвиенко, Председателя Го-
сударственной думы Федерального 
Собрания РФ В.В. Володина, руково-
дителей регионов и областей России, 
высших образовательных учреждений 
и предприятий страны. Приятно было 
осознавать, что в последние годы ста-
ли меняться социальные приоритеты, 
постепенно возвращается понимание, 
что владение специальностью инже-
нера должно быть престижным в об-
ществе».

Делится впечатлениями от события 
С.В. Рыбин, заместитель главного ин-
женера по науке и технике: «Так дер-
жать! Конкурсы проводятся регулярно, 
предлагаю инициативным инженерам 
более активно участвовать в них, до-
казывая высокий уровень инженерных 
специальностей на АО «Элеконд».

Елена Сальникова 

Лауреат Всероссийского конкурса 
«Инженер года»

по версии «Профессиональные инженеры»
Ежегодно Российским союзом научных и инженерных общественных объединений при содействии Россий-

ской Академии наук, министерств, ведомств проводится Всероссийский конкурс «Инженер года». В 2022 году 
в конкурсе приняло участие более 70 тысяч технических специалистов. В список лауреатов вошли 420 человек.

В 2022 году по версии «Профессиональные инженеры» в номинации «Радиотехника, электроника, связь» 
лауреатом конкурса стала Валентина Александровна Кузнецова. Победителей, награжденных дипломом и па-
мятной медалью «Лауреат конкурса», занесли в реестр профессиональных инженеров России.
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Становятся хорошей традицией визиты предприятий 
-участников национального проекта «Производительность 
труда» с целью обмена опытом по внедрению инструментов 
бережливого производства и усовершенствованию рабочих 
процессов. В январе 2023 года АО «Элеконд» посетили пред-
ставители предприятий Удмуртии: ООО «Фармаимпекс», 
ООО «МК «Мама», МУП ИжГЭТ г. Ижевска. Их сопрово-
ждал тренер фабрики процессов Регионального центра ком-
петенций в сфере производительности труда по Удмуртской 
Республике Анастасия Геннадьевна Колзина. Коллектив 
бюро развития производственной системы планово-эконо-
мического отдела совместно с руководящим составом ос-
новных цехов провели обзорную экскурсию по заводским 
подразделениям с демонстрацией применения и успешной 
реализации инструментов бережливого производства.

Отзывы наших гостей: «Экскурсия прошла организован-
но. Мастера участков и цеховые руководители очень вовле-
чены в процесс улучшений. Сами работники вносят много 
интересных решений. Это здорово!»

«Никогда не была на таком большом предприятии с мно-
гочисленным трудовым коллективом. Сотрудники бюро раз-
вития производственной системы заинтересованы в проис-
ходящих улучшениях, было приятно с ними общаться. Очень 
понравилось, что в процессе обучения работников использу-
ются тесты и игры. Примечательно, что уделяется большое 
внимание системе 5С как на производственных площадках, 
так и в офисных помещениях».

Мы открыты для обмена опытом

«После посещения вашего предприятия вопросов не осталось, поскольку информация была дана полная и доступная. 
Впечатления у нас самые положительные. Что первым бросается в глаза: высокий уровень культуры - все аккуратно, 
чисто, все работники здороваются, чувствуется уважительное отношение к внедрению инструментов бережливого произ-
водства. А это значит, что у АО «Элеконд» в дальнейшем все получится!»

В феврале визит на «Элеконд» осуществило руководство АО «Глазовский завод «Металлист». Предприятие является 
давним участником национального проекта «Производительность труда», там идет активная модернизация производ-
ственной системы за счет внедрения принципов бережливого производства и научной организации труда. После экскур-
сии были оставлены многочисленные положительные отзывы от знакомства с нашим предприятием и об исчерпывающей 
информации, полученной в ходе экскурсии. Деятельность АО «Элеконд» направлена на развитие, поэтому и в дальней-
шем мы планируем быть открытыми для других предприятий, желающих перенять опыт по построению производствен-
ной системы. Анастасия Козлова
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Хотела быть крановщиком,
а стала испытателем

Любовь Николаевна Тимшина по окончании восьмилетней школы решила, что будет работать на строи-
тельном кране. Девушка и ее семья смотрели в будущее через поиск решения жилищной проблемы. Но при 
окончательном выборе профессии перевесило предложение подруги пойти учиться в ПТУ-29: «Элеконд» – 
предприятие молодое, сфера радиоэлектроники, значит, работа в белых халатах.

График работы контролера ОТК 
непростой – дневные и ночные смены. 
Помимо десятого цеха приемка идет и 
в сборочном цехе 06. Приходится мно-
го ходить и оформлять большой объем 
документации. По окончании смены, 
успев отдохнуть, Диния Филиксовна 
энергично берется за домашние дела. 
Главные помощники – ее дети. И сын, 
и дочь, учились всему у мамы. С дет-
ства они всегда были рядом и у плиты 
на кухне, и в огородных работах, и в 
бытовых делах.

на садовом участке будут цвести для 
нее, радовать ароматом и нежными 
красками.

Коллеги поздравляют Динию Фи-
ликсовну Закирову со славной юби-
лейной датой. Среди пожеланий – быть 
здоровой, бодрой, продолжать дарить 
окружающим жизнерадостность, до-
броту. Находить радость в детях, вну-
ках, в приятных заботах, получать по-
ложительные эмоции от каждого дня. 

Елена Сальникова 

Все так. Вот уже более сорока лет 
Любовь Николаевна начинает рабо-
чую смену с того, что надевает белый 
халат. Она – испытатель деталей и 
приборов пятого разряда отдела тех-
нического контроля.

В лабораторию надежности во 
время практики учащуюся привела 
мастер производственного обучения 
Галина Александровна Алабужева. С 
тех пор Л.Н. Тимшина в совершенстве 
освоила испытательное и измеритель-
ное оборудование отечественного и 
импортного производства.

Лаборатория надежности проверя-
ет изделия предприятия на безотказ-
ность, долговечность, сохраняемость 
и гамма-процентный ресурс. Любовь 
Николаевна в полной мере владеет 
статистическими методами ведения 
расчетов на надежность изделий элек-
тронной промышленности. Своими 
знаниями делится с молодежью. За 
годы трудовой деятельности обучила 
более десяти человек, которые про-
должают успешно трудиться в отделе 
технического контроля.

На участке испытаний на надеж-
ность в испытательной лаборатории, 
где работает Любовь Николаевна, про-
водятся испытания выпускаемых кон-
денсаторов на воздействие электриче-
ских и тепловых нагрузок в предельно 
допустимых режимах.

Когда мы говорим об освоении 
предприятием тех или иных новых 
изделий, следует сказать, что происхо-
дит это и при участии Любови Никола-
евны Тимшиной. Вместе с коллегами 

Два-три раза в неделю – обязательные 
тренировки. Когда дети Любови Нико-
лаевны были маленькими, ей приходи-
лось брать их с собой. Участвовала в 
соревнованиях городской и республи-
канской Рабочих спартакиад.

Сегодня свободное от работы вре-
мя отдано вязанию. В свои изделия 
одевает членов семьи. Это уже много-
летняя привычка. Новым увлечением 
стали куклы. Любовь Николаевна их 
создает. В последнее время с удоволь-
ствием взяла  несколько мастер-клас-
сов по этому виду деятельности. В ку-
клы играет внучка.

Рукодельница не остается в сторо-
не, когда на заводе проходят различные 
конкурсы декоративно-прикладного 
творчества. Вместе с другими работ-
никами отдела технического контроля 
Л.Н. Тимшина всегда среди самых ак-
тивных участников.

На вопрос: «Нет ли сожаления, что 
выбрали не строительную сферу, а за-
вод?», Любовь Николаевна улыбается 
и отвечает, что решение было принято 
правильное. Сегодня на заводе трудят-
ся ее дочь, сын, сноха, прежде работа-
ла старшая сестра. Вместе с заводом 
Л.Н. Тимшина росла профессиональ-
но, пережила личные невзгоды и ра-
дости.

В марте 2023 года Любовь Ни-
колаевна отметила знаменательную 
жизненную дату. Коллеги желают 
юбиляру новых творческих идей и их 
воплощения в разных видах деятель-
ности, душевного спокойствия, удачи 
во всех начинаниях.

она проводит испытания всех изделий, 
выпускаемых «Элекондом». Ее работу 
называют безупречной, а саму Л.Н. 
Тимшину – добросовестным, техни-
чески грамотным и инициативным ра-
ботником высокого класса.

Любовь Николаевна относится к 
числу энергичных людей, всегда в хо-
рошей физической форме, со школь-
ных лет она активно занималась спор-
том - легкая атлетика, лыжи, волейбол. 
В профессиональном училище успеш-
но участвовала в соревнованиях раз-
ного уровня.

Придя на предприятие, пополни-
ла команду заводских спортсменов. 

Дети получили хорошее образо-
вание, успешны в профессии. Дочь 
- юрист, сын - инженер-конструктор. 
Даже находясь в другом городе, они 
каждый день на связи с родителями, 
в любую трудную минуту спешат на 
помощь, оказывают всяческую под-
держку. Дети гордятся своими мамой 
и папой, а у родителей много поводов 
гордиться своими детьми. Это и назы-
вается семейным счастьем.

В юбилейном для Динии  Филик-
совны 2023 году все розы и клематисы 

1
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Возраст – это состояние души

Накануне юбилейной даты мы пооб-
щались на предмет философии жизни.

- Елена Александровна, в 1984 году 
Вы окончили Сарапульское медицин-
ское училище, всю жизнь посвятили 
сфере здравоохранения, но если по-
размышлять, какую профессию Вы бы 
выбрали, будь возможность все поме-
нять?

- В детстве и юности я хотела 
быть учителем начальных классов, 
прививать детям доброе, вечное, но 
вмешался случай, а может судьба. И 
жизнь моя посвящена медицине. На-
верное, из меня бы получился хороший 
профессиональный режиссер или сце-
нарист. Но... Ни на какую другую про-
фессию свою не поменяю.

- Среди напряженных будней, мас-
сы событий, в которых Вы принима-
ете активное участие, на мгновение 
останавливаетесь, анализируете свою 
жизнь? Считаете ли Вы себя счастли-
вым человеком? И что для Вас значит 
счастье?

- В одном из моих стихотворений, 
есть такая строчка «А счастье - это 
просто жить...». Поскольку я - меди-
цинский работник, это знаю навер-
няка. А потом уже все остальное: 
любовь, семья, работа, дети, доста-
ток… Счастлива ли я? Наверное, да.

Как в детской игрушке
из ярких стекляшек
Узор многогранный
сплетает судьба.

Вся жизнь из событий
По качеству разных,
Но все это счастьем

зовется, друзья.
- Если бы у Вас была возможность 

поговорить с собой из прошлого, что 
бы Вы сказали себе 20-, 30-летней?

- 20-летней сказала бы: «Не строй 
жизнь «как у других», все нужно де-
лать по любви, а не потому, что так 
положено. Все приходит к тому, кто 
умеет ждать». А 30-летней сказала 
бы: «Женское терпение иногда не са-
мое лучшее качество для жизни. Ни-
когда не поздно все изменить».

- Елена Александровна, Вы хоро-
шо выглядите, и не скажешь, что Вам 
«стукнул» такой внушительный воз-
раст. Есть ли у Вас секреты по уходу 

за собой? Дадите советы нашим чи-
тательницам как выглядеть моложе и 
чувствовать себя хорошо?

- Никаких особенных секретов у 
меня нет, все банально: вести ак-
тивный образ жизни, высыпаться и 
питаться правильно. А вообще все 
индивидуально. Также большую роль 
играет генетика. И самое главное - 
женщину красит душевный комфорт.

Эта строчка из стихотворения Александра Розенбаума как нельзя лучше характеризует героиню нашего 
повествования. Заведующая заводским здравпунктом, Заслуженный работник здравоохранения УР, фельдшер 
высшей категории, ведущая, организатор, режиссер-постановщик культурно-массовых мероприятий, поэтес-
са, певица, преподаватель дисциплины «Оказание первой помощи» и просто эффектная, активная женщина – 
Елена Александровна Мерзлякова. Ей 21 марта 2023 года исполнилось 60 лет! - А кто даст?

Елена Мерзлякова 
Коротко о себе

За что все любят так весну?
Опрос Восьмого марта.

За то, что дарит новизну,
Что солнце светит ярко.

За то, что в нежные пальто
Нас всех переоденет,

И ножки в каблучках легко
Свести с ума сумеют. 

За звон бегущих ручейков 
И за хрусталь капелей.

За свежесть мысли, за любовь,
За птиц с их звонкой трелью.
За то, что шапки можно снять

И не бояться ветра!
За то, что начинаешь ждать
И верить: «Скоро лето!»...
Букетно-женская весна!

Небес звенящих просинь!
А что касается меня?

Я обожаю осень…

Гордость Е.А. Мерзляковой – дочь Ирина, работает профессиональной веду-
щей и организатором мероприятий, в том числе республиканских, масштабных. 
Ее прекрасный голос является украшением праздничных событий. Сейчас Ири-
на передает свои профессиональные навыки подрастающему поколению в ка-
честве педагога по вокалу. Радуют бабулю Лену и ее внуки – Святослав и Олег. 
Они растут любознательными, спортивными, в их арсенале не только шахматы, 
бокс и дзюдо, но и занятия на гитаре, танцы, активно познают искусство керами-
ки. А еще они с малых лет знают, как нужно обрабатывать ободранную коленку, 
чем намазать и как перевязать – бабушка научила.

В юбилейный день рождения близкие пожелали Елене Александровне долгих 
лет счастливой и радостной жизни, наполненной яркими моментами. И мы при-
соединяемся к этим словам, сбудутся вдвойне!

Юлия Лошкарева  
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С юбилеем, детский сад!С юбилеем, детский сад!
Это было давно. В 1973 году в рай-

оне Элеконд было построено типовое 
здание – ясли-сад № 17. В феврале 
1973 года он распахнул свои двери для 
первых малышей. Заведующей была 
назначена Роза Ивановна Соколова, 
которая руководила молодым друж-
ным коллективом шесть лет. За этот 
период в коллектив дошкольного уч-
реждения влились молодые и перспек-
тивные специалисты: В.А. Дубчак, 
Ф.В. Агапитова, Г.В. Королева, Л.И. 
Бакланова, А.С. Зотина, Л.Ф. Макша-
кова, Т.Л. Базуева, Н.В. Горбунова. Эти 
педагоги прошли весь свой трудовой 
путь в стенах детского сада, вышли на 
заслуженный отдых, а самые стойкие 
- Валентина Андреевна Дубчак и Фаи-
на Владимировна Агапитова остаются 
верными профессии, трудятся по сей 
день.

В 1979 году на смену пришла но-
вый, коммуникабельный руководитель 
–  Нина Николаевна Гончарова, кото-
рая до этого работала воспитателем.  
За  семь лет руководства коллектив 
детского сада № 17 показал себя ини-
циативным  и творческим. В те годы 
учреждение было отделом 86 при за-
воде «Элеконд». Наряду с заводскими 
спортсменами, работники детского 
сада участвовали в спортивных сорев-
нованиях, субботниках, общественных 
мероприятиях, были частью большого 
заводского коллектива. В 1980 годы 
в детском саду была организована 
группа художественной  самодеятель-
ности, где Нина Николаевна была по-
стоянной участницей. Группа со своим 
песенным репертуаром выступала в 
смотрах, конкурсах, праздничных со-
бытиях. Получила немало почетных 
грамот и благодарностей. 

В 1986 году Людмила Ивановна 
Бакланова, проработав несколько лет 
воспитателем и старшим педагогом, 
встала во главе коллектива, и прора-
ботала заведующей детским садом 
более 22 лет. Была хорошим руководи-
телем, всегда переживала, каким будет 
детский сад, как он будет выглядеть 
внешне и каким будет его содержание. 
Коллектив постепенно пополнялся но-
выми лицами, и в 1986  году к нам при-
шли молодые специалисты Н.Г. Свято-
ва,  О.Г. Коновалова, в 1993 году в него 
влились молодые воспитатели – Е.Е. 
Ершова, Т.В. Пономарева, Е.Н. Шаки-
рова, в 2006 году – А.Г. Уразбаева. Они 
преданны своему профессиональному 

долгу, и в настоящее время продолжа-
ют здесь работать.

В 2008 году в роли заведующей 
д/с № 17 продолжила свой трудовой 
путь Людмила Васильевна Пономаре-
ва, которая за четыре года своего ру-
ководства сама росла, училась, совер-
шенствовалась, и вместе с ней учился 
и рос весь коллектив. Также кипела 
работа по благоустройству и созданию 
уюта в детском саду. Коллектив по-
полнился новыми кадрами, это – И.Н. 
Кузнецова, Н.Г. Наймушина, А.Ф. 
Красильникова, Т.А. Уранбаева.

В 2012 году заведующей детским 
садом становится Юлия  Георгиевна 
Сабирова, совсем на короткий срок - 
три месяца. Следом на эту должность 
была назначена  Татьяна Петровна 
Кузнецова. С новыми идеями, неисся-
каемой энергией, она по сей день отве-
чает за организацию работы в детском 
саду, качественный кадровый подбор 
воспитательского состава, за атмосфе-
ру уюта, доброты и присутствие ярко-
го творческого начала. 

Семнадцатого февраля в детском 
саду прошло праздничное меропри-
ятие, посвященное 50-летию до-
школьного учреждения. Для мировой 
истории - это короткий миг, но для 
ветеранов, коллектива, жителей горо-
да и детей – это целая жизнь. В этот 
день коллектив дошкольного учрежде-
ния встречал много почетных гостей: 
депутата Госсовета Удмуртии, дирек-
тора АО «Элеконд» А.Ф. Наумова, 
депутатов Сарапульской городской 
Думы Д.С. Сафронова,  Д.В. Бонда-
рука, председателя Совета ветеранов 
АО «Элеконд», помощника депутата 
Госсовета УР Л.В. Карнаухову, предсе-

дателя городского профсоюза образо-
вания Л.Д. Анисимову, представителя 
Управления образования г. Сарапула 
А.Л. Каримову, коллег из других дет-
ских садов – заведующую д/с № 20 
Ю.Г. Сабирову, заведующую д/с № 14 
С.Н. Ген. В своих поздравлениях гости 
выразили слова искренней благодар-
ности всему коллективу детского сада 
за то, что в его стенах вот уже пятьде-
сят лет ребята получают возможность 
гармонично, творчески развиваться. 
Здесь всегда царит домашний уют, 
радостная атмосфера, слышен дет-
ский смех и веселье. В адрес коллек-
тива звучали пожелания слаженной 
продуктивной работы, процветания, 
успеха. Почетными гостями праздника 
стали ветераны детского сада, родите-
ли, а бывшие воспитанники Милана 
Хакимова и Тимур Каримов подарили 
детскому саду творческие номера.

Многое изменилось за прошедшее 
время. Учреждение приобрело инди-
видуальность, прошло длинный путь 
повышения качества работы, улучши-
лась материально-техническая база 
детского сада. За годы работы сфор-
мировался коллектив единомышлен-
ников, которые помогают детям по-
знавать новое, учат видеть прекрасное 
и удивительное, укреплять здоровье. 
Сотрудники детского сада стремятся 
создать для детей атмосферу любви и 
радости, сделать жизнь ребят интерес-
ной и содержательной. Поздравляем с 
юбилеем детский сад № 17! Пусть в 
этих стенах детям всегда будет весело 
и интересно. 

Старший воспитатель д/с № 17 
Н.М. Филиппова
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НОВЫЙ НОМЕР РЕГИОНАЛЬНОГО КОНТАКТ-ЦЕНТРА СОЦИАЛЬНОГО ФОНДА

В среду 22 марта в сарапульском 
ЗАГСе состоялась торжественная це-
ремония имянаречения. Родителям 
вручили первые документы их ново-
рожденных детей - свидетельства о 
рождении. В числе участников празд-
ничного события была семья Логи-
новых, в которой родился третий сын 
- Мирон. Старшие Матвей и Марк 
бесконечно рады рождению младшего 
брата. Родители к воспитанию детей 
относятся ответственно, прививают 
им любовь к спорту, знаниям, растят 
их в атмосфере полного взаимопо-
нимания. Сергей Игоревич работает 
тренером по велоспорту в спортивной 
школе олимпийского резерва ВМХ, 
Ольга Александровна - специалист по 
развитию и обучению персонала отде-
ла кадров АО «Элеконд». 

На церемонии имянаречения про-
звучало много добрых слов и пожела-
ний. Поздравил всех присутствующих 
Глава города Сарапула В.М. Шеста-
ков: «Я искренне поздравляю вас, же-
лаю здоровья вам и вашим малышам! 
Пусть растут крепкими и здоровыми, 
чтобы у каждого было счастливое дет-
ство!». От коллектива АО «Элеконд» 
участников события поздравила ве-
дущий специалист по связям с обще-
ственностью Е.П. Сальникова. Она 
пожелала семьям душевного тепла, 
благополучия и ярких эмоций. Семье 
Логиновых были вручены цветы, по-
дарок и приветственный адрес.

По информации Управления ЗАГС 

В сем�е Логин� ых теперь три богатыря

Сарапула всего с начала года было за-
регистрировано 159 детей (81 мальчик 
и 78 девочек). В 47 семьях родился 
первый ребенок, в 57 – второй, в 37 
появился третий малыш, в 11 – четвер-
тый и в четырех семьях родился пятый 
ребенок. Самыми популярными име-
нами за первые три месяца 2023 года 
стали: Артем, Мирон, Марк, Мария, 
Арина и Елизавета. Редкими именами 
назвали Гордея, Леона, Клима, Фелик-
са, Елисея, Нику, Афину, Есению и 
Александрину. 

Стоит отметить, что 85 малышей 

родители зарегистрировали, не прихо-
дя в ЗАГС, через суперсервис портала 
госуслуг «Рождение ребенка». Напом-
ним, на сегодняшний день после реги-
страции ребенка на госуслугах, можно 
получить в электронном виде СНИЛС, 
ИНН, оформить пособие, прописать 
ребенка по месту жительства одного 
из родителей, оформить материнский 
капитал и другое. Таким проактивным 
вариантом на сегодня могут восполь-
зоваться одинокие мамы и родители, 
состоящие в браке.

Юлия Лошкарева

С 27 марта жителям Удмуртии для консультации по со-
циальным вопросам следует обращаться в региональный 
контакт-центр Отделения Социального фонда Российской 
Федерации по Удмуртской Республике по новому номеру 
8-800-200-13-16. Звонки с мобильных и стационарных теле-
фонов бесплатны. График работы с понедельника по четверг 
с 8:30 до 17:30, пятница с 8:30 до 16:30.

Операторы контакт-центра предоставляют консультации 
по всем вопросам и услугам, связанным с пенсионным обе-
спечением граждан и социальной поддержкой, включая полу-
чение сертификата на материнский капитал, единое пособие, 
оплате больничного листа, получение инвалидами путевки в 
санаторий, уточнение статуса поданного заявления и многое 
другое.

Прежний номер 8-800-600-04-97 с 27 марта отключен.
В Сарапуле клиентская служба (на правах отдела) распо-

ложена по адресу: ул. Азина, д. 44а, тел. 8(34147) 7-53-90.

Источник: http://www.adm-sarapul.ru
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Над лункой ледяною склонился рыболов

В субботу 18 марта на акватории 
пруда в деревне Шадрино Сарапуль-
ского района профсоюзной организа-
цией АО «Элеконд» были проведены 
состязания среди работников предпри-
ятия по зимней ловле рыбы. 

Несмотря на непогоду, неравно-
душные любители зимней рыбалки 
с самого раннего утра были во все-
оружии – со снастями, прикормом и 
в хорошем настроении. Небольшой 
марш-бросок от стоянки до скован-
ного льдом пруда, и рыбаки рассре-
доточились по местам лова. В общей 
сложности сотни метров пробуренной 
толщи льда, ни один километр пеших 
передвижений были у участников в 
непрерывном поиске рыбы по всей 
территории пруда. На протяжении 
пяти часов за право быть лучшим и 

наиболее удачливым боролись более 
тридцати человек, среди которых было 
четыре женщины.

Лучшими рыбаками и безогово-
рочными победителями соревнований 
по зимней ловле рыбы в номинациях 
стали: в ловле хищной рыбы 1 место 
занял начальник службы производства 
Сергей Галанов с общим весом улова 
2 кг 500 грамм; 2 место у начальника 
социально-бытового отдела Рината 
Шайхутдинова (улов 1 кг 950 грамм); 
3 места удостоен оперативный дежур-
ный отдела безопасности и охраны 
Валерий Крылов, у которого было 800 
грамм пойманных хищных рыб.

А вот мирной рыбы в пруду ока-
залось гораздо меньше, и изловил ее 
в единственном экземпляре оператор 
элионных процессов – наладчик тех-

нологического оборудования сбороч-
ного цеха 04 Александр Корнилин. 
Вес улова составил 80 грамм. Также не 
обошлось и без отдельной номинации 
– «Самая крупная рыба», в которой, 
подтвердив свое мастерство, одержал 
победу Сергей Галанов со щукой ве-
сом 390 грамм. 

После контрольного взвешивания 
и награждения победителей, прошед-
ших в теплой дружеской атмосфере с 
рыбацкими байками и историями, всех 
участников ждал горячий обед в каза-
не на углях. Начальник бюро отдела 
34 Руслан Рашитов - шеф-повар этого 
мероприятия - приготовил и угостил 
участников и организаторов рыбалки 
вкуснейшей шурпой.

Артем Ядров 
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Городская рабочая Спартакиада, Городская рабочая Спартакиада, 
теннис, 4 марта 2023 г. теннис, 4 марта 2023 г. 

Новости спорта
ПРОФСОЮЗНАЯ ЖИЗНЬ

В ОЦ «Сокол» Андрей Акулинуш-
кин (цех 12), Игорь Курочкин (цех 12), 
Светлана Макарова (цех 12), Алексей 
Санников (цех 01) защищали честь 
предприятия в городской рабочей 
Спартакиаде в соревнованиях по на-
стольному теннису. По итогам элекон-
довцы поднялись на пьедестал почета, 
заняв вторую ступень! Мы от души по-
здравляем вас с высоким результатом 
и благодарим за участие. Молодцы!

В Республиканском зимнем фе-
стивале Всероссийского физкультур-
но-оздоровительного комплекса «Готов 
к труду и обороне», проходившем в 
Ижевске, участвовали сборные коман-
ды городских и муниципальных обра-
зований Удмуртской Республики. 

В программу соревнований были 
включены следующие виды состязаний: 
бег на лыжах 5 км у мужчин, у женщин 
3 км, подтягивание из виса на высокой 
перекладине у мужчин (подтягивание), 
сгибание и разгибание рук в упоре лежа 
на полу у женщин (отжимание), наклон 
вперед из положения стоя на гимнасти-
ческой скамье (гибкость), поднимание 
туловища из положения лежа на спине 
(пресс), прыжок в длину с места толч-
ком двумя ногами (прыжок с места). 

Нужно отметить, что для успешного 

В юбилейный пятый раз в Ижев-
ске состоялся Всероссийский лыжный 
марафон имени Галины Алексеевны 
Кулаковой. Этот старт входит в ТОП-5 
крупнейших марафонов России. Спор-
тсмен нашего предприятия Александр 
Жижин (отд. 47), преодолев тяжелей-
шую дистанцию с крутыми подъема-
ми, «раскисшей» трассой, настоящую 
гонку мужества протяженностью 50 
км, стал серебряным призером! Вот 
это уровень! По словам самого Алек-
сандра, этот марафон всего лишь один 
из этапов подготовки к соревнованиям 
по триатлону 2023 года. 

Соревнования проходили в бассейне 
ОЦ «Сокол». Команда АО «Элеконд» 
в составе Татьяны Холмовой (отд. 34), 
Елены Хазиахметовой (отд. 43), Ольги 
Есиповой (отд. 33), Михаила Ершова 
(ПЭП), Александра Конюхова (цех 04), 
Эрика Эппа (цех 04), Артура Ледян-
кина (отд. 35), Владимира Хирвонина 
(цех 01) показала стабильно высокий 
результат и заняла второе место. А Та-
тьяна Холмова и Александр Конюхов в 
личном зачете стали золотыми призера-
ми. Поздравляем наших пловцов с до-
стигнутыми результатами!

Впечатлениями о Спартакиаде поде-
лилась Холмова Татьяна - капитан ко-
манды пловцов: «Не смотря на то, что 

Фестиваль ГТО, 10 марта 2023 г.Фестиваль ГТО, 10 марта 2023 г.

Лыжный марафон,Лыжный марафон,
18 марта 2023 г.18 марта 2023 г.

Городская рабочая Спартакиада, плавание, 18 марта 2023 г.Городская рабочая Спартакиада, плавание, 18 марта 2023 г.

Зимняя СпартакиадаЗимняя Спартакиада
пенсионеров УР, 26 марта 2023 г.пенсионеров УР, 26 марта 2023 г.

VIII Зимняя Спартакиада пенсио-
неров Удмуртской Республики прохо-
дила во Дворце детского (юношеско-
го) творчества в г. Ижевске. Сборная 
Сарапула завоевала третье место. В 
составе сборной выступали и спор-
тсмены АО «Элеконд» - Михаил Крем-
лев (отд. 36) и Венера Латыпова (отд. 
35). Ей адресованы наши отдельные 
поздравления за второе личное место 
по спортивному туризму (дисциплина 
- северная ходьба). Это заслуженный 
результат упорных тренировок.

Чемпионат УР по гиревому спорту, 26 марта 2023 г.Чемпионат УР по гиревому спорту, 26 марта 2023 г.
В Ижевске состоялся открытый Чемпионат Удмуртской Республики по гирево-

му спорту, в котором принял участие уже неоднократно прославивший наш завод 
спортсмен - Юрий Минладшин (цех 01). Он выступил более чем достойно, в лич-
ном первенстве взяв бронзовую медаль. До мозолей, с содранными в кровь ладо-
нями, но со счастливой улыбкой на лице он поделился с нами радостной новостью. 
Да, нелегко в спорте даются победы! Юра, ты лучший!

прохождения комплекса ГТО мало быть 
хорошо подготовленным в отдельном 
виде спорта, здесь требуется всесторон-
нее физическое развитие спортсмена. 
Команда города Сарапула продемон-
стрировала достойный уровень подго-
товленности, заняв второе место в об-
щем зачете!

В составе сборной Сарапула честь 
города отстаивали и спортсмены АО 
«Элеконд»: Александр Жижин (отд. 
47), Светлана Отченкова (отд. 21), Ев-
гений Власов (отд. 58), Татьяна Григо-
рьева (отд. 49), а также наш прослав-
ленный ветеран лыжного спорта Юрий 
Николаевич Порываев.

Евгений Власов в личном зачете 
смог подняться на третью ступень пье-
дестала почета. Это его первая личная 
медаль республиканского уровня.

соревнования прошли стремительно, 
и всего в течение какого-нибудь часа 
стартовали все спортсмены, но это был 
напряженный и очень эмоциональный 
час. Ребята поддерживали друг друга, 
и во время заплывов сильнейших стоял 
мощный гул, каждая команда старалась 
перекричать имя своего участника, за-
кладывало уши. И те ребята, что были 
в это время на дистанции, слышали и 
чувствовали эту огромную энергию 
и еще быстрее стремились к финишу, 
опережая соперников. И хотя мы заняли 
второе место, у всех настроение было 
отличное, нам есть к чему стремиться. 
Мы будем стараться, и нам покорятся 
все вершины!»

Новости спорта подготовил Андрей Пименов
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с 50-летием:
Наталью Юрьевну Пономареву (цех 04)
Ирину Алексеевну Самсонову (цех 04)
Тимофея Георгиевича Чикурова (ПЭП)

Сергея Александровича Клюева (цех 16)
Дмитрия Юрьевича Дралина (отд. 41)

Ольгу Александровну Парфенову (отд. 46)
Виталия Петровича Чухланцева (отд. 58)

с 55-летием:
Татьяну Леонидовну Болкисеву (цех 10)

Геннадия Садиевича Газиева (цех 10)
Расиха Гайнелгиленовича Ахметова (ИП-11)

Максима Галяутдиновича Галимзянова (ИП-11)
Олега Григорьевича Жилина (ИП-11)

Марину Валентиновну Оксову (отд. 58)
с 60-летием:

Валентину Викторовну Бузанову (цех 04)
Михаила Николаевича Шадрина (отд. 55)

с 65-летием:
Алексея Борисовича Бабина (ПЭП)

Галину Александровну Федулову (отд. 21)

с 60-летием:
Людмилу Васильевну Цыгвинцеву

Татьяну Васильевну Татаркину
с 65-летием:

Галину Александровну Федулову
Елену Николаевну Фофанову

Владимира Васильевича Жилина
Надежду Николаевну Трушеву

с 70-летием:
Галину Александровну Щипицину

Любовь Михайловну Саитову
Татьяну Андреевну Баландину

с 75-летием:
Галину Ильиничну Коновалову
Василия Андреевича Шадрина

с 85-летием:
Тамару Петровну Черепанову

Фаину Ивановну Истомину

Ветеранская организация 
поздравляет с юбилеем в апреле:

Поздравляем юбиляров 
АО «Элеконд» в апреле:

Юбилей - волнительная дата,
Время о судьбе поразмышлять

И все то, что сделано когда-то,
Заново осмыслить и понять.

Пусть же сердце бьется вдохновленно,
Зная - достижений впрямь не счесть,

А душа глядит на мир влюбленно,
Понимая - счастье в жизни есть!
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С 27 марта по 5 мая два корпуса Детско-юношеского центра 
будут вести прием макулатуры по адресам:

г. Сарапул, ул. Ст. Разина, 59/1 (корпус 1),
пн - вс с 9:00 до 17:00
г. Сарапул, ул.Гоголя, 1Г (корпус 3)
пн - пт с 13:00 до 17:00
Требования к макулатуре :
Сырье должно быть чистым и сухим;
Без целлофановых файлов;
Пластиковые и металлические скрепки и элементы должны 

быть удалены (100% скрепок снимать не нужно, но то, что легко 
снимается нужно убрать).

Что не примут в переработку:
Яичные лотки;
Втулки от рулонов, одноразовую посуду, бумажные салфетки и 

полотенца;
Обои, бумажную продукцию со следами краски или химиче-

ских веществ;
Упаковки от соков, молочных продуктов не относятся к макула-

туре (тетрапак и аналоги); термобумага (чеки, бумага для факсов и 
подобные);

Ламинированную бумагу, при надрыве которой видна пленка.

Собранная макулатура будет сдана в переработку, а выру-
ченные средства будут направлены в благотворительный фонд 
«Линия Жизни» на лечение детей с тяжелыми заболеваниями. 

В ДЕТСКО-ЮНОШЕСКОМ ЦЕНТРЕ 
ПРОВОДИТСЯ БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ 

АКЦИЯ ПО СБОРУ МАКУЛАТУРЫ


